

Belletristische Beilage

zum Höflichen Gespräch.

Zur gemeinnützigen Unterhaltung für alle Stände.

Es liegt ein Schatz...

Die Freude.

Es liegt ein Schatz in deinen tiefsten Schachten,
Der will ans Licht und kann doch nicht herauf.
Gesalten sind es, die zum Tag erwachten,
Doch liegt ein Stein an deines Herzens Tor.

Gib dich mir hin mit deinem reinsten Denken,
Ich ziehe dich mit starker Hand empor.
Gib mir dein Ich und lasst dir meines schenken,
Ach, wälz' den Stein von deines Herzens Tor.

Das Kleine gib, um Glückes zu erringen.
Was hältst du fest, was doch der Tod dir raubt?
Ich sage dir, der wird die Welt bezwingen,
Der höchsten Kräften als den seinen glaubt.

Des Schaus Seid.

Roman von L. Samberg.

(9. Fortsetzung.)

(Nachdruck verboten.)

In der Nähe ihrer Wohnung kam ihr Mann ihr angstvoll entgegen. „Wo warst du, Rosa?“ fragte er in banger Ahnung.

„Bei den Kindern,“ antwortete sie müde.

Er erschrak. „Also doch, ich dachte es mir bei nahe“, sagte er mit leisem Vorwurf. „Denkt du denn gar nicht an mich und an deine Pflicht gegen das Kind, das nach Gottes Willen vielleicht unser Trost werden kann?“

Sie antwortete nicht, sondern ging schweigend an seiner Seite weiter. Er sah traurig und lange in ihr einst so blühendes Antlitz, das er so namenlos liebte. Wie waren die Zeige verfallen, wie gebeugt die schwache Gestalt! Heiter und behaglich war sein Leben an ihrer Seite gewesen, und nun war es sehr traurig geworden.

Die Hand des Schicksals hatte furchtbar hart hineingegriffen in das Glück seines Hauses. Er trug ebenso schwer daran, wie sie, aber er trug es mit voller Kraft, er konnte es tragen.

Für die Bestreitung und Ruhe seiner Frau hätte er jedes Opfer gebracht, auch wenn für ihn selbst die größte Unbequemlichkeit damit verbunden gewesen wäre. Er hatte nur den einen Wunsch, ihr Trost zu bringen, sie etwas gesähter, und etwas wohler zu sehen. Sein eigenes Weh hätte er dann zu befreien verstanden.

Jm Sommer war es kein brüderlicher Morgen gewesen, mit Rosa in Marias Begleitung. Sie fuhr zu untersuchen. Sie war bereit, was sie wußte, daß es noch nie aus der Hand gegeben habe, lange sie sich verzweiten zu lassen. Maria mußte spüren den Mann mit einer lieberer Empfindung, die sie zu Gebote stand, aber es war alles vergeblich. Ihr Mutter weigerte sich, auch nur einen Zug zu vergessen, daß Groß ihre Kinder zu haben.

Außerdem behauptete sie, daß die Behinderungen und Armen und Kranken ihr eine angenehmere Unterweisung böten, als irgend eine Stelle ihr zu gewähren vermöge.

Auch die kurze, entschlagene Begegnung mit Heinrich Wagner änderte davon nichts. Trotz der zunehmenden körperlichen Schwäche bejunktete sie, daß Wagner, unterstellt noch wie vor die Grenzen, höre ihre Unterleben und Klagen mit an und möglicherweise sogar absichtlich eine Annäherung an den gewohnt rumpf und gleichgültig in einer Stubenreise kommen könnten.

Nach dem einmaligen wilden Lusttreich seines leidenschaftlichen Hasses war der gewöhnliche Zustand des jungen Menschen wieder eingetreten. Der Wahnsinn schloß auf dem Grunde seines Gedächtnis auf, aber zeigte sich nur die milde, harmlose Phasen geistiger Verfehltheit, Stumpfheit und Unfruchtigkeit.

Als er sah, daß die Frau, die er mit dem Tode bedroht hatte, ruhig und freundlich mit ihm verhandelte und ins Haus kam, als wäre nichts geschehen, funkte er anfänglich, dann fragte er sich, ob er nicht die ganze Sache vielleicht nur geträumt habe. Seine schwachen Begriffe verwirrten sich und es dauerte nur ganz kurze Zeit, bis er tatsächlich nicht wußte, ob der Mordanschlag in der Vergangenheit, in seiner Einbildung oder, vielleicht — — nur in seinem Blauen für die Zukunft lag.

Frau Wagner scheute sich, danach zu fragen, denn das Benehmen der beiden Beteiligten sollte ihr ein Beweis dafür zu sein, daß die Verhaftung ihrer Nachbarin auf nichts beruhe, als auf einer einfachen Lüge, höchstens auf einem Irrtum.

Es war ihr dabei allerdings vollständig rätselhaft, weshalb die Nachbarin, deren Sicht zu überstreichen und zu platschen ihr freilich bekannt war, die Sache gerade in dieser Weise dargestellt hatte. Es war ja denkbar, daß Heinrich in der Absicht, irgend etwas zu verhindern, was die Schröder gehabt oder planten, auch einen gewaltigen Mord auf sich